

CARTAS AL EDITOR

Bogotá D.C., Noviembre 8 de 2001

UNIVERSIDAD
NACIONAL
DE COLOMBIA



Revista de la Facultad de
Medicina 2001; 49 (4): 244-245

Doctor

ÁLVARO RODRIGUEZ GAMA MD

Editor

Revista Facultad de medicina
Universidad Nacional de Colombia

Es motivante encontrar como autores de los artículos, no solo profesores de la Facultad de Medicina, o profesionales en la rama sino tambien residentes que aportan sus investigaciones propias y adelantos en un campo específico de la Medicina.

Las secciones en las que se encuentra dividida la revista, permiten al lector dirigirse directamente a sus intereses y da una apariencia más estructurada a la revista, además resaltó la sección "La Informática y el Conocimiento" porque es una muestra de los avances interdisciplinarios que en mi caso particular como estudiante de Ingeniería de Sistemas es de gran atractivo.

Finalmente, permitame felicitarle a usted y a su equipo de trabajo que a través de su revista han asumido el papel de divulgadores científicos con todas las dificultades y responsabilidades que acarrea ello, pero también con la enorme satisfacción de poder brindar conocimiento que redunde en el crecimiento intelectual de la sociedad.

RUBY ESPERANZA ROJAS F

Universidad Nacional de Colombia

Volumen 49 No 2 abril -junio de 2001

ÁLVARO RODRÍGUEZ GAMA

Editor

Un elemento a favor que tiene la Medicina a la hora de divulgar, en diferencia de otras disciplinas, es el interés común que existe en cualquier persona con respecto a la salud, ya que siempre se va a sentir involucrada, sea cual sea el tema. Por lo que resulta sugestivo leer una revista de este estilo. Con el ideal de que por medio de su labor en la presente, se cree una atmósfera de curiosidad en la ciencia, la existencia de la revista se debería difundir aun Más.

Los temas contenidos en esta edición, a manera de ejemplo: los relacionados con el insomnio, la enfermedad cerebro vascular, el cáncer o el manejo del paciente con conducta suicida, ayudan a la popularización de la ciencia, ya que con ellos las personas logran entender que pueden servirse de ella en su cotidianidad.

Indiscutiblemente, para lograr una buena comunicación interdisciplinaria los términos utilizados deben estar claros, por esta razón recomendaría no ignorar la opinión que se dio acerca de incorporar un glosario en la revista.

LUZ YECENIA MÉNDEZ HERRERA

Código: 152493

Universidad Nacional de Colombia

Comentarios sobre la Revista de la Facultad de Medicina Universidad Nacional de Colombia

La revista de la facultad de medicina de la universidad nacional está diseñada con un formato fácil de manejar, no es aparatoso para su manipulación ni para transportarlo de un lugar a otro. Su diseño gráfico es agradable a la vista aunque hace falta un mayor contacto visual al interior de los artículos. En cuanto a su contenido la información consignada en los artículos es demasiado densa, la terminología es muy técnica y requiere de conocimientos específicos, lo que dificulta enormemente el que las personas ajenas a la carrera de medicina lean y comprendan los artículos. Los artículos son demasiado herméticos. Sin embargo, los artículos tienen la ventajosa cualidad de traer un pequeño resumen, consignado al inicio del artículo que da una visión general del tema tratado y que ayuda a la elección de si el artículo es o no de nuestro interés. El inconveniente surge cuando uno se encuentra con sumarios en inglés, cuyo efecto diverge a dos polos, opuestos, o se convierte en un tormento para el lector no familiarizado, con el idioma, o es una ventaja práctica donde el lector pone en práctica su capacidad de comprensión de textos en inglés aplicado a la terminología de la medicina.

En cuanto a la atención de sugerencias, es destacable que se tomen en cuenta algunas de ellas como aquella de que los artículos lleven consignados, los emails de quienes los escriben. También sería conveniente atender aquella que solicita la utilidad de glosarios con las definiciones de los términos técnicos para acercar así a las personas que somos ajenas a la carrera de medicina, además servirán de ayuda a las personas que se estén empezando a familiarizar con los términos de la medicina.

JENNY ALEJANDRA PABÓN

Código: 152720

Universidad Nacional de Colombia

Comentarios

Quería decirle que estuve mirando la Revista de la Facultad de Medicina 2001 Vol.49 No.2 en forma general y le comento que con esta ayudan a los investigadores para que se motiven a divulgar sus resultados, los artículos que trata la revista son realizados por personas muy preparadas en el y esto se sabe por la pequeña biografía que se muestra antes de iniciar la lectura; esto es muy bueno porque se motiva la gente para que lo lea en el sentido que al leer sus autores y que son ellos le da una credibilidad al artículo. En la mayoría de artículos hay datos estadísticos que se verían y entenderían mucho mejor en gráficos a color, falta un pequeño glosario en todos los artículos de palabras que la gente en general no entiende, sería más agradable leer una revista de esta importancia con ilustraciones así sean muy mínimas, si a todos los artículos les colocan resumen en inglés que sea a todos porque faltó uno o dos.

ROBERT BELTRÁN

Código: 152775

Universidad Nacional de Colombia

Acerca de la revista, puedo decir que está muy bien diseñada y comprende temas de gran importancia para la sociedad, tanto para personas especialistas como aquellas que no lo son. Además brinda a cabalidad informes sobre enfermedades como la infección gástrica y tumores detectados en pacientes del HSJD y clínica Carlos Lleras Restrepo, da muestra de las importantes investigaciones y otras más que realizan estudiantes y profesores en nuestra facultad.

La revista está bien perfilada y posee un lenguaje muy amplio que llama la atención del lector y resuelve las inquietudes de las enfermedades que se presentan en la actualidad.

NELSON ENRIQUE SÁNCHEZ

Código: 542022

Nutrición y Dietética

Universidad Nacional de Colombia

Comentarios

La revista que publica la facultad de Medicina, es un muy buen aporte que se hace a la comunidad universitaria. La persona que pueda tener acceso a esta publicación, se está enriqueciendo culturalmente. Esta revista proporciona la información de avances o estudios médicos de manera clara, mediante tablas y gráficas. Además es interesante encontrar información sobre diferentes campos de la salud que en un momento dado, no se llevan presentes, a veces uno se olvida que existe el nutricionista u otros especialistas de la salud. Algo que también vale destacar es que la revista también parece interesada en el campo social. Esto al mencionar la problemática con el Hospital San Juan De Dios. En este artículo, H Forero plantea de manera muy conmovedora dicha situación, además de invitar a concientizarnos y solidarizarnos en pro de la salud, de la salud de la gente.

MARIANA RIOS ORTEGON

Código 161740

Universidad Nacional de Colombia

Acerca de la Revista de la Facultad de Medicina Dr. ÁLVARO RODRÍGUEZ GAMA

Es interesante resaltar la forma como el Dr. Rodríguez Gama observa el mundo y la forma de interactuar con éste a partir de los diversos lenguajes que existen, aunque de manera diferente al pensamiento que normalmente se puede tener, donde la parte gráfica en todo texto hace más realista (llamativa) su forma, por esto se puede aclarar que sobre el pensamiento de forma que el Dr. Rodríguez Gama le hace a cada texto actúa el mostrar contenido rico en texto y poca forma de modelos gráficos si, se encuentra muy bien distribuida la forma en texto de la revista, con un acomodo bien estricto acorde a la normatividad internacional pero sin dejar de lado la forma como el Dr. Rodríguez Gama observa el mundo de los textos.

A mi parecer, la forma debe presentarse llamativa ante los ojos del lector, se debe ser creativo al momento de escribir y más cuando se trata de llegar a diferentes tipos de público y con diferentes lenguajes, entre estos muchos gráficos.

Para terminar, respeto la forma del Dr. Rodríguez Gama, pero me parece que es una de las muchas formas que se tiene para presentar el mundo de un tipo de lenguaje, en este caso un lenguaje netamente científico y con un modelo de presentación especial para un campo de metodología investigativa específica.

PATRICIO HALDANE ACEVEDO

Universidad Nacional de Colombia

Comentarios sobre la Revista de la Facultad de Medicina

He tenido la oportunidad de leer la Revista de la Facultad de Medicina, y me ha llamado mucho la atención el artículo publicado por José Jesús Martínez, no solo por que me pareció extraño que un ingeniero publicará en revista de médicos, sino por que en si el título del artículo es muy llamativo: "Conceptos básicos de programación genética".

El autor plantea un interés contagioso sobre la posibilidad de qué una computadora sea capaz de solucionar problemas sin que estas decisiones sean programados. Considero que esto podría ser interpretado de dos maneras, o como un gran avance tecnológico, o como el comienzo del desplazamiento de la humanidad por las máquinas, de todas maneras es un asunto de amplia discusión, y sin duda no seré yo quien dé la última palabra.

La PG parece ser una herramienta muy útil, para poder resolver este planteamiento, su espacio es como los otros programas de computadora, intervienen operaciones matemáticas y se puede considerar como un árbol. Según Jesús Martínez, un problema se puede resolver por PG, siguiendo cinco pasos preparatorios, él los enuncia y los explica, con detalle, también menciona otras características de la PG que hacen convincente el hecho de que la programación y el diseño de algoritmos se enriquezca, gracias a esa herramienta que está surgiendo con poca fuerza todavía, pero con mucho camino que recorrer, que es la Programación Genética.

En este número de la revista (volumen 49 No 2) aparecen otros artículos interesantes. Además que la labor que desempeña la Facultad de Medicina mediante sus publicaciones es muy importante, no solo porque es el trabajo de personal de la Universidad Nacional, y esto genera cierta identidad, sino por que son artículos que permiten que el lector se haga una idea de asuntos de los que con seguridad no se tiene mucho conocimiento, sobre todo si, como yo, no tienen ninguna relación cercana con la medicina.

CARLOS ARTURO FONSECA

Universidad Nacional de Colombia